

Un estudio desvela como falsos los restos del Príncipe de Viana

Los investigadores dicen que en la momia de Poblet hay huesos de tres personas

EFE / VIMBODÍ-POBLET (TARRAGONA) | ACTUALIZADO 10.09.2008 - 05:00

0 comentarios 0 votos    

Un estudio genético de la momia conservada en el Real Monasterio de Poblet (Tarragona) y atribuida a Charles de Évreux y Trastámara, conocido popularmente como Príncipe de Viana, concluye que los restos no se corresponden con este personaje histórico, que murió en 1461. El estudio afirma, asimismo, que tampoco los despojos conservados en el monasterio de Santa María de Nieva (Segovia) son los de la madre del Príncipe, la reina Blanca I de Navarra, fallecida en 1441.

Los expertos explican a la prensa las conclusiones de su estudio ante una foto de la momia de Poblet.

Investigadores de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) y de la [Universidad de Granada](#), bajo la dirección de la historiadora Mariona Ibars, han llevado a cabo durante los últimos 10 años este trabajo histórico, antropológico y genético en el panteón de los reyes de la antigua Corona de Aragón, declarado Patrimonio de la Humanidad.

Los autores del estudio han realizado un estudio genético de la momia y han comparado sus datos genéticos con los de los restos atribuidos a la reina Blanca I de Navarra, madre del Príncipe, y con los de familiares como la zarina Alejandra de Rusia, el duque de Edimburgo y Johanna de Habsburgo (capilla de los Médicis).

De manera "inesperada", el estudio concluye que ni los restos de Poblet corresponden al Príncipe ni los de Segovia a la Reina, explicó ayer Assumpció Malgosa, del departamento de Biología Animal, Vegetal y Ecología de la UAB.

De hecho, se trata de restos "de tres individuos diferentes", que consisten en un fragmento de la columna y dos segmentos corporales momificados.

"El análisis ha demostrado que los restos fueron manipulados para reconstruir un cuerpo a partir de fragmentos de otros, puesto que se observan marcas de cortes de sierra en la columna del segmento inferior", que podría ser femenino, señaló Malgosa.

Según Miguel C. Botella, profesor del departamento de Antropología Física de la [Universidad de Granada](#), en 1837, durante una revuelta popular que arrasó el monasterio de Poblet, los protagonistas de aquellos hechos profanaron los panteones del templo y esparcieron por el suelo los huesos.

Años después, un cura de L'Espuga de Francolí los recogió en sacos y los llevó a la Catedral de Tarragona, donde el diplomático y escritor reusense Eduard Toda, que impulsó como presidente del Patronato de Poblet la restauración del monasterio, los estudió durante la Segunda República española.

"En esos sacos había los huesos mezclados de 110 individuos pertenecientes a la Corona de Aragón y a familias nobles, y al parecer Eduard Toda seleccionó los restos que estaban momificados y reconstruyó el cuerpo", mantiene el profesor Botella.

Para confirmar que los restos de Poblet no corresponden al Príncipe de Viana ha sido necesario obtener el ADN de los diferentes segmentos momificados y compararlos con los cuerpos que, "sin lugar a dudas", corresponden a familiares del Príncipe, identificados en un estudio genético.

En este sentido, los estudios de la ascendencia y descendencia femenina de la reina Blanca I de Navarra han permitido seguir la transmisión del ADN que sólo se transmite por vía materna a lo largo de 800 años.

0 comentarios 0 votos    

Enlaces Patrocinados

Inspírate en IKEA

Decora tu casa con nuevas ideas toda la inspiración para tu oficina.

Apartamentos en Almería

Reserva tus vacaciones con descuento en nuestras playas. Cientos de apartamentos seleccionados para ...

Encuentra tu piso en Portae.com

Si estás buscando vivienda, no dejes de visitar Portae.com con una de las bolsas de viviendas más...

ibanesto.com - Cambio de Hipoteca

Cambia tu Hipoteca, ven a ibanesto.com: tu low cost banking. Euribor +0,38%, Sin Comisiones ¡Ahorra y...

0 COMENTARIOS

[Ver todos los comentarios](#)

Su comentario

[Normas de uso](#)

ENCUESTA

¿Qué le parece la propuesta de exposiciones de Cádiz en el verano?

Han contestado 184 personas

- Inmejorable
- Podría mejorar
- Regular
- Mala
- Me es indiferente

VOTAR

[Ver resultados](#)



XV BIENAL DE FLAMENCO
Guía del festival con toda la información, programación, actividades y artistas



ESPECIAL INDIANA JONES
Fotos, vídeos y reportajes para celebrar el regreso a los cines del arqueólogo.



TOROS
Guía de la temporada 2008 con todos los datos, imágenes y protagonistas



FESTIVAL DE CINE DE MÁLAGA
11ª edición del Festival de Málaga, Cine Español



FESTIVAL DE CINE EUROPEO 2007
Noticias, vídeos, imágenes, críticas y toda la información del festival.



PALMARÉS
Consulta la información sobre los premiados

